

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, trimestre.... 3.50 Pesetas
Fuera de ella, semestre.... 4.25
año..... 8.00

No admiten anuncios, séptimas de defunción y recordatorios, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Número suelto: 5 céntimos

El Santo Patrono

No importa que haya dejado de ser fiesta de precepto en Salamanca la del gloriosísimo pacificador de los bandos, San Juan de Sahagún, para que la ciudad conmemore los prodigios y milagros que en beneficio de sus habitantes logró el Santo Predicador, para que en éste como en los años anteriores hayan acudido al templo los buenos salmantinos para tributarle la ofrenda de veneración gratitud y afecto que le es debida.

También se une EL SALMANTINO a las demostraciones de religioso afecto y veneración al Santo Patrono y en nombre propio y en el de todos sus lectores, ruega fervorosamente al Pacificador de Salama. ca que impetore del Señor el beneficio de la Paz para las naciones europeas, hoy empujadas en guerra devastadora.

Y bueno será que el pueblo de Salamanca tan entusiasta de su Santo Patrono, acuda con respetuosa solicitud al excelentísimo Prelado de la Diócesis, pidiéndole que eleve al Santo Padre las necesarias peticiones, a fin de que se digno restablecer como de precepto, la fiesta de San Juan de Sahagún en nuestra ciudad.

PROVISION DE ESCUELAS

La Gaceta ha publicado una Real orden, anunciando la provision de varias escuelas entre los aspirantes aprobados en las últimas oposiciones a escuelas en el distrito universitario de Salamanca.

Los aspirantes que se mencionan son los señores siguientes:

Don Segundo Plaza Medavilla, don Sabas Rivas Lerma, don Santiago Andrés Casas, don Francisco San Pedro Gómez, don Pedro de la Fuente B. rj., don Manuel Martínez Palacios, don Lucas Prieto Torres y don Francisco Parnero Farguet.

Dichos señores, deberán dirigir instancia a este Rectorado en el plazo de diez días a contar desde el día 8 del corriente, manifestando el orden de preferencia con que aspiran a las escuelas siguientes:

1.ª Escuela de las Cuevas (Z. mora), hijares de Donjimen (Avila), Albará, Aldace, teners, Ana, Delatorre, Escudal, Ibernando, Jaralejo, Jarandilla, Cazadilla, Torrecilla de la Tiesa y Castañar de Ibo (Caceres), advirtiendo que el que lo aceptase, quedará obligado a aceptar la que se le adjudique.

De Sociedad

Han salido:

Para Fuente de San Esteban, don José Palomeque con sus elegantes hermanas.

Para el mismo punto, el catedrático de nuestra Universidad don Angel Apraiz.

Para Madrid, el excelentísimo señor Vizconde de Eza.

Para Sacristía el médico de aquella localidad don Aurelio A. Variz.

Para Ciudad Rodrigo, el digno mayordomo de aquel Seminario, don Julián Castro.

Para la Boveda, don Cipriano Arranz.

Para Espeja, nuestro buen amigo don Francisco Aguilár.

Para Ciudad Rodrigo, el digno capitán de la Guardia civil, don José Roldo.

Un suceso de gran importancia ha fallecido en Bajar, el laborioso agente de vigilancia que pres-

to sus servicios en ésta, don Justo Morante.

Reciba su familia nuestro sentido pésame y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado el padre de nuestro estimado y dignísimo amigo el culto mayordomo de Palacio.

Hacemos votos por su mejoría.

Dr. Manuel Peláez

(Médico dentista)

De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta, Plaza Mayor-Dr. Riesco, 2, pral.

—Han llegado:

De Ciudad Rodrigo, las distinguidas señoritas Rosa y Adelaida Soler.

—De Fuentes de San Esteban, nuestro particular amigo don Manuel Olvera con su distinguida familia.

—De Granada, el joven y culto catedrático de aquella Facultad de Ciencias, don Gonzalo Galas.

—De Boadilla, las bellas señoritas Rosario y Caridad Lindinez; y nuestros estimados amigos don Modesto Pascual y don Tomás Manuel.

—De Madrid, nuestro particular amigo don Eduardo Goensga.

—Mañana, festividad de San Antonio, celebran sus días las señoras y señoritas de Soler, Mangas, Mateos, de Toranzo, Landinez y Alvarez.

Y los señores de Forcat, Jaramillo, Franco, Villar, Alfonso, Herrera, de Dios Moya, García, Palomeque, Díez González, Díez Ambrillo, Olvera, Duran, Estella, G. I. Boyer y Biza.

Vaquez de Parga, Sacristán, Peláez, González San Román, Méndez, Muñoz del Portillo, Calama, Zsraacri, Osante Gómez Cisero, Casanueva, Rodríguez, Cuesta, García Borreguero, Torrens, Ferrelra y Villanueva.

Mercados

Cantalapiedra.

Trigo, de 64 a 64 50 ris. fanega. Centeno, de 49 a 50. Cebada, de 84 a 85. Algarrobas, de 46 a 47. Harinas de 1.ª a 23. Idem de 2.ª a 22. Idem de 3.ª a 21.

Compras a la jaca.

Tempo, frío.

Aspecto de los campos, deficiente.

—¿Peca gravemente quien se suscribe a periódicos liberales?

—Si señor.

—¿Por qué?

—Porque contribuye al mal con su dinero, pone en peligro su fe y da a los demás mal ejemplo.

—¿Qué debe hacer todo buen católico con relación a la prensa?

—Estrigar la imprenta y liberal y suscribirse y propagar la católica.

—¿En qué consiste el mérito de esta buena obra?

—En que se coopere a la obra de Dios se defiende la fe contra el error y se da a todos buen ejemplo.

(Del Catecismo de la Doctrina Cristiana, aprobado e indulgenciado por el ilustrísimo señor Obispo de Almería y otros reverendísimos prelados).

En la Cerecía

Los sacerdotes de la Unión Apostólica, celebraron ayer solemnemente la fiesta en honor de su titular el Sagrado Corazón de Jesús.

El rey-rendido padre Asterio Ruiz de la Compañía de Jesús, expuso de manera nueva y sugestiva, el amor del Corazón de Jesús en la Santa Eucaristía.

El retablo estaba lujosamente adornado y el coro cantó muy lindas composiciones musicales.

La bendición con el Santísimo le dió el digno presidente, don Miguel Jiménez.

La conferencia del señor Vizconde de Eza

Grandioso aspecto ofrecía ayer nuestro teatro del Liceo, rebosante de numerosas y distinguidas audiencias, avido de escuchar el cáldido verbo del incansable propagandista agrario señor Vizconde de Eza.

Una nota interesantísima pudimos recoger al escapar nuestra vista por el coliseo; fué la presencia de numerosos labradores de nuestra provincia que, dejando ya a un lado esa pasividad enervadora y en él los imperantes, corrieron presurosos en busca de nuevas orientaciones, de sabias doctrinas y, sobre todo, a hacer más efectiva esa unión anhelsada por todos, y de la que han de surgir acertadas soluciones para la prosperidad de la agricultura y ganadería provinciales.

La Liga de agricultores y ganaderos, ha tenido un pensamiento feliz al organizar estas conferencias, que darán saludables y abundantísimos frutos, porque la semilla que en ellas se vierte, no puede caer sobre terreno más abonado para un rápido y pujante germinar.

No otros no podemos dejar de felicitar a quienes nos han dado a conocer estos triunfos y como amantes apasionados que somos de cuanto signifique mejoramiento y prosperidad para la primera de todas las fuentes de la riqueza, la agricultura.

Se sientan en la presidencia los señores gobernador civil, alcalde, delegado de Hacienda, Oliva y don José Manuel Hernández.

El señor Maldonado hace la presentación del conferenciante, enumerando sus relevantes e indiscutibles méritos, y en la forma que aya y correctísima que nos tiene acostumbrados nuestro senador y político de altura señor Maldonado.

Discurso del señor Vizconde.

Grandes aplausos saludan al conferenciante cuando comienza a hablar.

Dice el orador que al encontrarse de nuevo en Salamanca y dirigir la palabra a tan selecto auditorio, quiere que se enardezcan los ánimos para fundirse en un sentimiento de estrecha unión que determine una patria, la trayectoria a recorrer en la confección y realización de los programas que se hayan de formular para llegar a estar bien dispuestos cuando suene la hora de la paz. Habla del problema regional planteado en el Parlamento, y dice que no pueden ajustarse a nadie ciertas ideas que supongan savia, vida nueva, pero siempre a base del bien de la patria, de la unidad nacional, ya que en la diversidad de sus comarcas, puede hallarse su poderío. Hay que dar vida a cuanto convenga para hallar los fundamentos de la gran obra de nuestra reconstitución, que todos debemos alcanzar.

Es manester que para cuando se celebre el Congreso de la paz, tengamos resueltos nuestros problemas interiores; porque en él se planteará la cuestión de la nacionalidad de Servia, la eterna de los Balcanes, etc; pero nunca se ha de mirar de catalanismo, ni de nada que afecte a la cuestión interna de nuestro país. Y en ese Congreso tenemos que proclamar una neutralidad igual a la neutralidad política actual.

El señor Cambó increpaba al Gobierno diciendo: nosotros hemos expuesto un ideal; venga otro por vuestra parte, en la seguridad de que el es mejor lo aceptaremos. Esa actitud es en la que todos debemos colocarnos, dando soluciones nuevas a base del bien común, apartando teorías arcaicas, romanticismos perjudiciales para que los pueblos vivan una vida de espíritu lúcido y noble, viscuadas todas en el santo amor a la patria, que es el ideal común que por todos debe realizarse.

Habló después el orador de la necesidad que tienen los agricultores de ilustrarse, para que entiendan también otro lenguaje que no sea el de ardores, simientes etc. y para que adquieran la noción de sus deberes—que bas ante se ha hablado y derecho—y se capaciten para gobernar.

Estudia el momento de la paz bajo el aspecto económico, y las bases que en ella pueden concertarse. ¿Qué hará España en ese trance? ¿Cómo nos capacitaremos para él? La responsabilidad será de todos y hay que plantear estos problemas, para formar un estado de opinión que se traduzca después en cuestiones de Gobierno.

El comercio de las naciones aliadas, imperios centrales y estados neutrales, comprende muchos millones de pesetas, y esto es lo que se ventilará y disputará en las negociaciones de la paz; y esta paz será en la guerra de las armas porque la del comercio subsistirá.

El día 14 se celebrará en París una conferencia económica, en la que con toda circunspección tratarán de preverse—dicer—contra la posibilidad de que Alemania, aprove hándose de la paralización de sus fábricas, inunde después al mundo con sus mercancías.

Y ya en una conferencia, anteriormente celebrada, votaron la conclusión de que hace falta establecer vínculos internacionales con nuevos regímenes de patentes, de fraudes y de cambios y giras. En Inglaterra se ha dicho que el libre cambio es insostenible, que hay que ayudar a las industrias nacionales y establecer vínculos entre sus colonias y organizarse científicamente.

Dice que al ajustarse la paz y una vez acalladas las pasiones hoy exacerbadas de los beligerantes, que ninguno de ellos renunciará a la expansión de su comercio y pretenderá como antes de la guerra colocar su producto en las mejores condiciones y en los mismos países en que antes lo verificaban.

Deduce consecuencias para manifestar que España no perderá nada en esa guerra económica, antes bien nuestro comercio exterior saldrá ganando en la revalueta.

Nosotros sólo exportamos primeras materias o artículos alimenticios y minerales. Este es el problema para nosotros. El hierro que va a Alemania y el cobre a América, y que allí transforman con tantos rendimientos, será más solicitado cuanto más cruenta sea la guerra económica entre ellos.

Nuestros artículos alimenticios y nuestros vinos que se llevan Francia Alemania e Inglaterra, serán después igualmente solicitados y hay que buscar el medio de que con esa exportación se robustezca la Hacienda española, pero justamente y no para hacer política social.

Nuestro comercio de importación asciende a unos doscientos millones de pesetas, y los artículos importados se refieren, principalmente a instrumentos metálicos, máquinas, etc. Y esto es que es vergonzoso, y de ello somos culpables.

Tenemos un subseño que casi no explotamos, y la producción obtenida casi sale fuera de España, en su totalidad.

En artículos alimenticios obtenemos mucho menos de lo que debiera ser y hay que reorganizarse mediante un buen meditado plan de agricultura. Nos quejamos de las malas cosechas, culpando unas veces a la falta de agua y otras a diferentes contratiempos y nunca hemos pensado en que una tierra no puede reunir condiciones para producir trigo y en cambio reune condiciones inmejorables para ser destinada en partes. Hay que someter nuestra producción a un estudio detenido y batirse en retirada cuando sea preciso. Y en Sor a ha desistido de obtener pocos kilos de trigo a cambio de muchos de carne.

Se culpa también al gobierno—y que ninguno es bueno—si fuéramos a investigar nos ocurriría lo que a la moza que rompió el espejo porque le hacía mala cara. No rompamos el espejo, sino que cambiamos de cara; ojalamos lo que convenga y nada más.

Es preciso que imitemos a los ingleses; que es a pesar de su mucho poderío y florecimiento, dicen que tienen que reorganizarse.

No perdamos el tiempo con lirismos, con sermoneos nuevas y dejémoslos siempre incómoda nuestra independencia si cada español cumple con su deber.

Hay que tender a mejorar nues-

tra industria fomentando estímulos, que es el único mérito personal de mis propagandas. No hay que pedir nada a los Gobiernos, porque el remedio está en nuestras manos mediante la unión.

Una ovación delirante premió la hermosa conferencia del ilustre orador, y de la que nuestros lectores no podrán formarse una idea exacta, por ser estas unas breves y desordenadas notas de lo mucho que dijo en el transcurso de dos horas.

El banquete.

En el teatro Moderno fué obsequiado con un banquete, en el que tomaron asiento de ochenta a noventa comensales.

El menú fué admirablemente servido por el dueño del café Fornos, y en medio de la más grata animación y cordialidad.

Al terminarse los postres, levantó su voz el señor Maldonado para dar las gracias a todos los asistentes, al señor vizconde, quien—dijo—no solo ha cumplido su misión, sino que ha calmado nuestras esperanzas por su hermoso discurso y por la promesa de que volverá en Septiembre para honrarnos a todos.

La semilla que ha depositado, da sus frutos, como lo prueba esta unión entre técnicos y agrarios.

Habló también el señor Escrivano recordando la actuación del conferenciante en las cuestiones agrarias desde el año 1904.

El señor Pérez Oliva reitera sus ofrecimientos a Salamanca y a la Liga. Dice que el señor Vizconde es una figura genuinamente española y que encarna en nuestra alma charra por su sencillez y sinceridad.

Recuerda que el señor Gasset fué proclamado ministro de Fomento por la Liga y legó a serlo. Desea que cuando venga el partido conservador ocurra otro tanto al vizconde, porque esos son los deseos de los agricultores.

Termina saludando a todos y dando las gracias a los concurrentes por su acierto al organizar estos actos.

El señor Vizconde: recojo los saludos—dice—pero no el agradecimiento porque no lo merecen mis obras. Me buenos amigos Maldonado y Oliva, han colaborado con orgullo en obras que ahora atribuyen a mi solo.

Recojo el clamor de esta provincia que vé en peligro la cosecha de sus montes aunque mi esfuerzo valdrá poco comparado con el de vuestros celosos y dignísimos representantes.

Es preciso que unamos todos nuestros esfuerzos, Ligas Agrarias, Camaras de Comercio y representantes del país, no para hacer nuevas leyes, que éstas ya nos sobran, sino para exigir su cumplimiento.

Tenemos que organizarnos, como os decía esta mañana, no para formar partidos políticos agrarios, sino agrupaciones que presenten conclusiones agrarias, porque es las que caen perfectamente en todos los partidos políticos.

Termina pronunciando bellísimos conceptos para nuestra Salamanca, en la que ve—dice—el símbolo de los amores de la patria.

Estroendosos aplausos acogieron las últimas palabras del señor vizconde de Eza.

Ayer mismo, por la tarde, salió para Madrid.

Lleve buen viaje el ilustre prócer.

AYUNTAMIENTO

Nota de los asuntos de que se dará cuenta en la sesión ordinaria que, por ser festivo el lunes, se celebrará el martes, 13 del actual, a las diez y nueve.

Acta de la anterior.

Informe de las comisiones de Policía y Obras, sobre el proyecto de reformas necesarias en el Matadero público municipal.

Instancia de don Ignacio San Agapito, ofreciendo una finca de su propiedad, en el barrio de los Pizarrales, para la instalación en aquel sitio de un cuartel o puesto de la Guardia civil.

Los que despachen las comisiones citadas para el día de la sesión.

Salamanca, 11 de Junio de 1916.

El secretario, Girón Secorini.

Sección religiosa

Cultos.

Clerecía.—Novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Se leerá durante las misas de las cinco y media y siete de la mañana. Por la tarde, a las 6 y 1,2, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio, sermón por el reverendo padre Asterio Ruiz, S. J. y reserva solemne.

Escuelas del Sagrado Corazón.—Ejercicio del mes en honor del Corazón Delfico, a las cinco de la tarde.

Parroquia de San Pablo.—Novena en honor del Misterio de la Santísima Trinidad. A las nueve, misa minerva y lectura de la novena. Al oscurecer rosario, repetición de la novena y cánticos.

Parroquia de San Pedro Apostol. (T. jares). Novena en honor de la Virgen de la Salud. A las nueve (hora oficial), misa con exposición de Su Divina Majestad y lectura de la novena. Por la tarde, a las seis y media (hora oficial), rosario, novena, letanía cantada y motetes.

San Martín.—Fiesta en honor de San Antonio de Padua. A las diez misa cantada y sermón.

Mañana se celebrarán varias misas de comunión en la capilla de San Antonio de la S. I. C., y después de la misa de siete y media se celebrará la novena. La misa solemne se celebrará a las diez, y tendrá el panegirico del Santo, el doctor don Juan Méndez, sacerdote de la Unión Apostólica. Por la tarde, a las cinco, el ejercicio de los trece martes; se dará a besar la reliquia del Santo a la terminación.

Teatro Liceo

Ayer se repartieron al público las listas de la Compañía que dirige el celebrado primer actor señor Porredón y que ha de actuar en el coliseo de la calle de Toro, dándonos a conocer en las únicas cinco funciones, que dará la magistral producción del maestro Benavente, titulada «La ciudad alegre y confiada».

El debut de la compañía, donde figuran actrices y actores de primera línea, tendrá lugar el próximo día 24 con el estreno de la producción de Pablo Parrellas, «En un lugar de la Mancha».

Las condiciones del abono son ventajosas para el público, por lo que esperamos que el Liceo durante esos cinco días esté completamente lleno.

El insigne Benavente ha dirigido a esta compañía inmejorable «La ciudad alegre y confiada», lo que constituye una buena garantía para todos.

Sigún nuestras noticias, es muy crecido el número de distinguidas familias que se han inscrito en las listas de abonados.

Nuestra enhorabuena al público salmantino por la campaña que se prepara y a la empresa, que tanto procura agradecer.

Casa de Socorro

Ayer fueron curados en este benéfico establecimiento, Felipe Sánchez de una herida incisa de cuatro centímetros, en la región palmar de la mano izquierda, la cual se produjo al caerse y con un cristal.

También fué asistida Pilar Ramos, de intensa hemorragia por rotura del labio menor de la región vaginal producida por caída casual y Ocolás Sánchez, de una herida incisa con ablación de partes blandas en el dedo meñique de la mano derecha producida con un cristal.

Así mismo solicitaron asistencia facultativa, Remedios Aranal de trece años, con fractura incompleta de la rótula derecha y erosiones en el pómulo del mismo lado y mano izquierda producidas por mano airada, habiéndose dado cuenta al Juzgado municipal.

Regina Fernández, con erosiones en la cara y contusión en la región parietal izquierda producidas en el día.

Se ha dado el correspondiente parte al Juzgado Municipal.

POR TELEFONO

Recibida a las once de la mañana.

Nauen.

El comunicado alemán.

El cuartel general alemán dice en su comunicado de hoy que la lucha a ambos lados del Mosa ha sido muy violenta y se han librado combates parciales y luchas cuerpo a cuerpo.

A la derecha del río, principalmente, fué donde se desarrolló la batalla con más violencia.

Cayeron en nuestro poder, a más de un buen número de prisioneros, tres cañones y ocho ametralladoras.

También les cogimos algunos aprovisionamientos y municiones.

Al Oeste de Mkrkich, nos apoderamos de algunos puntos estratégicos que ocupa el enemigo.

Hicimos prisioneros a tres oficiales y siete soldados.

En el resto del frente, la lucha también ha tenido alguna actividad.

Viena.

Comunicado oficial.

En la orilla derecha del Stir rechazamos algunos ataques que los rusos dirigieron contra nuestras posiciones con grandes pérdidas para el enemigo.

Cogimos ocho oficiales 1.500 soldados en este combate.

Al Noroeste de Tarnopol, también se ha reanudado la lucha de los pasados días.

Logramos detener el avance de nuestro enemigo que realizó varios ataques para desalojarnos de nuestras posiciones.

En el Nordeste de la Bukovina tuvimos que retirarnos, evitando de contraatacar las posiciones rusas, donde se habían hecho fuertes los soldados del Zar.

Hubo bajas para unos y otros beligerantes.

En el frente italiano rechazamos varios contraataques del enemigo para recuperar las posiciones perdidas.

En ellos les causamos algunas bajas de consideración.

En el monte Lemérle aprisionamos quinientos soldados, después de un corto combate entre nuestras fuerzas y las italianas.

Sobre Cividane volaron algunos aviones austriacos arrojando bombas que causaron la muerte a algunos individuos e hicieron grandes destrozos en los poblados.

El día 8 del presente mes, un submarino austriaco torpedeó al vapor «Príncipe Humberto» hundiendo el barco a los pocos momentos.

Llevaba a bordo gran contingente de fuerzas italianas, la mayor parte perecieron ahogadas y otras fueron hechas prisioneras.

Petrogrado.

Dice el comunicado oficial ruso que en las últimas operaciones realizadas contra los austriacos han perdido estos a más de las bajas de que ya se ha dado cuenta en los partes oficiales cuatrocientos nueve soldados un general y algunos cañones de grueso calibre.

París.

Comunicado oficial.

El de la Torre Eiffel telegrafado anoche, dice que ha cesado bastante la actividad de la artillería cerca de Verdun.

La artillería francesa batió al enemigo en Piancourt y al

Oeste de Vaux, logrando contener su avance.

En el resto del frente francés reina relativa calma.

Solamente en el sector de la Champagne se ha señalado cañoneo con alguna intensidad; pero sin resultados positivos para ninguno de los combatientes.

Coltano.

Las fuerzas austriacas asaltaron nuestras posiciones al Sudeste del monte Lemérle.

Nuestros soldados ofrecieron seria resistencia al enemigo logrando hacerles 100 prisioneros.

PAMPLONA. - Mitin jaimista.

Se ha celebrado un gran mitin excursión al monasterio de Leire por los jaimistas de esta población.

Dirigió la palabra a los reunidos con gran elocuencia, don Victor Pradera.

Después de algunos otros oradores habló el director del Correo Español, saludando con entusiasmo a Navarra.

Conferencia recibida a las dos de la tarde.

Madrid.

Ch a h u l del Gobierno

El diario El Liberal publica un interesantísimo artículo que ha sido muy comentado durante todo el día.

En él se dice que las gestiones del Gobierno para acelerar la discusión del Mensaje de la Corona, son una pura farsa pues Romanones lo que desea es que se prolongue la discusión para contar con el tiempo suficiente para resolver todos los chanchullos y mos que el Gobierno tiene entre bastidores, de lo que el pueblo no sabe ni una palabra. Termina diciendo el mencionado artículo que el agua corre sin que se sepa por donde va al molino.

Criminales detenidos

A las cinco de la mañana ha sido hallado en la calle de la Ballesta el domicilio donde se hospedaban los bandidos y criminales autores del hecho ocurrido en la casa de compra y venta de la calle del Clavel.

Al penetrar los agentes en la casa observaron que los malhechores habían huido dejando abandonados en la habitación los maletines con las alhajas.

Se sigue ignorando el paradero de los Raffles españoles.

Sacerdote moribundo.

En la madrugada de hoy, ha ocurrido un tristísimo suceso del que ha sido víctima un virtuoso sacerdote llamado Higinio Doler, el cual al pretender bajarse de un tranvía en marcha en la plaza de Santo Domingo, tuvo la desgracia de caerse al suelo fracturándose las dos piernas que le fueron amputadas en la Casa de Socorro del distrito.

El desgraciado sacerdote se encuentra en gravísimo estado.

El estado de P. co Madrid.

El diestro malagueño Paco Madrid, que fué cogido por un toro en la corrida celebrada ayer en esta Corte, ha pasado la noche tranquilamente aunque por esto no haya desaparecido el peligro para su vida.

Sobre una huelga.

El presidente del Consejo, desde Palacio donde estuvo esta mañana, se dirigió al ministerio de la Gobernación para conferenciar con el ministro y con el marqués de Comillas, para tratar de la huelga

del coto hullero de Comillas.

El aristócrata político expuso a los gobernantes las pretensiones de los obreros y el señor Ruiz Jiménez en vista de las corrientes de armonía que se establecieron en la entrevista, conferenció con el Gobernador civil de Asturias para que se entrevistase con los obreros y con la comisión que ha de venir a Madrid para tratar de este asunto.

Roma.

La crisis de Italia.

El Rey Victor Manuel ha llegado a la capital de Italia con objeto de comenzar las consultas para resolver la actual crisis.

Se rumorea insistentemente un gabinete presidido por el decano político Biceily amigo íntimo del monarca.

Paris.

El Bloqueo de los puertos griegos. Ha quedado comprobada la noticia del bloqueo contra los puertos griegos por los aliados.

A los transportes que se encontraban en los puertos de Francia se les ha prohibido salir. Además la Entente ha manifestado a Grecia, que toda progresión Germano búgara, es puede acarrear grandes daños.

Londres.

Detención de Venicelos.

Se ha decretado la detención del expresidente Venicelos y sus amigos. El mandamiento de arresto será cuestión de muy pocas horas.

Atenas.

Los griegos y la neutralidad.

El Gobierno griego ha protestado contra el bloqueo de sus puertos por los aliados, dejando ver la simpatía que siente por los germano-búgaros.

Añade que Grecia apurará el caliz de la amargura y sufrirá cuantas contingencias sean necesarias, pero que mantendrá la más estricta neutralidad, pese a quien pese.

Conferencia recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

Sesión de Senado.

Abre la sesión, el señor García Prieto a las tres cincuenta. Ocupa el Banco Azul, el Ministro de Gracia y Justicia señor Barroso.

Jura el cargo de Senador el ilustrísimo señor obispo de Victoria y queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Maestre nuevamente pide documentos relativos al protectorado español en Marruecos y sospecha que si ya no le han sido presentados ha sido por las grandes ocupaciones que tiene el ministro señor Jimeno.

También manifiesta que se debía de discutir en la Cámara los gastos que ocasiona el mencionado protectorado, ya que estos parecen ser enormes.

El señor Ortega Morejón solicita la concesión de abono de los derechos de examen a los catedráticos y auxiliares y pide que se confeccionen de una vez los carnés para poder viajar gratuitamente los médicos.

Por fin se ocupa de la restricción de los departamentos sanitarios.

En el Congreso.

La sesión de hoy que ha sido presidida por el señor Vi-

lanueva, comenzó a las tres y cuarenta encontrándose en el Banco Azul, los señores ministros de la Gobernación y de Fomento.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Arribas pide la palabra para solicitar del ministro de Gracia y Justicia que no se encuentra en la Cámara la ampliación de plazas de la judicatura.

El señor Solana pretende que se forme un escalafón de los empleados en el cuerpo de Pósitos.

El ministro señor Gasset contesta al señor Solana. Prometió el cargo de diputado el señor Castrovido.

El señor Lacierva se ocupa de un expediente relativo al pago de indemnización publicado en la Gaceta, que no se ha hecho efectivo por haberse rescindido el contrato.

El ministro de Hacienda, señor Alba, contesta al exministro maurista, diciendo que está estudiando la situación del expediente a que se refiere, y que procura por todos los medios la limitación de pagos en su departamento.

Firma de Gracia y Justicia.

La firma de Gracia y Justicia comprende hoy los siguientes nombramientos.

A don Agapito More, arcediano de Granada; a don Tomás Suárez, de la de Lugo; canónigo de Orihuela al señor Irel. Nombra también magistrado de Granada, al señor Quintana, de Cáceres, al señor Pla; de León, a don Ricardo García y de Badajoz, al señor don Alberto Cisneros.

Comida en aacio

Hoy ha comido en Palacio con don Alfonso el embajador de Alemania y su esposa. Durante la comida el Monarca y el diplomático alemán, se acuparon del conflicto europeo.

Comunicado de la Torre Eiffel.

El comunicado oficial de las tres de la tarde de hoy, dice, refiriéndose al frente francés, que al Oeste de Soisson la artillería destruyó gran número de obras germanas.

En la izquierda del Mosa se ha registrado violento cañoneo en Chatencourt, pero principalmente donde se han desarrollado con gran violencia, ha sido en Tabause.

Rechazamos un violento ataque de las fuerzas alemanas al Oeste de Vaux.

Frente inglés: El centro de las acciones en el frente inglés es la ciudad de Ipres, que ha sido bombardeada violentamente por los alemanes, sin haber registrado ninguna acción de infantería.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy.

4% perpetuo exterior.	82 80
4% interior.	88
5% amortizable.	97 05
Banco de España.	00 00
Tabacalera.	299
Francos (París).	82 9C
Libras (Londres).	23 65

Prensa Asociada.

EL SUCESO DE AYER

Un niño ahogado

En el lugar del suceso.—Las primeras diligencias.—El lazo del cadáver.—Quien es el muerto.—Los padres de la víctima.—Un ruego.

Empieza la época de estos desgraciados sucesos; pues siempre, lector, cuando llegan los primeros calores del verano, tiene que coger la pluma el cronista para relatar una de estas tragedias que el *manzo Tormes* hace; el de la cristallina linfa, inquieto y su urante, como los vates melancólicos le decían en versos alborados, el de la perfidia alejosa, el engañador Tormes,

que tantas víctimas lleva tragadas y tantas lágrimas ha hecho derramar a infortunadas madres.

Las siete próximamente de ayer tarde serían cuando marchábamos de paseo por la carretera de Madrid, junto al puente del Pradillo. Nuestro asegado charlar fué interrumpido de pronto por los gritos de dos chiquillos que huían temerosos de la orilla del Tormes. Fuimos precipitadamente hacia el lugar donde ya presumíamos que ocurría alguna desgracia.

Exploramos las aguas al parecer tranquilas, deseosos de prestar auxilio al que teníamos la convicción que habíamos víctima de ellas.

Tres o cuatro personas nos encontrábamos en el lugar del suceso sin poder hacer nada para el salvamento del ahogado. Numeroso público acudió a los pocos instantes, pues con motivo de la fiesta de la novena de la Salud, el pago se hallaba concurridísimo.

Tampoco las autoridades se hicieron esperar mucho tiempo. Al íbamos a los guardias civiles María no Cayón, Pascual Alonso y Agustín Villoria del puesto del Arraba; y a los de Seguridad, Felipe Miguel y Serafín Jiménez, que fueron de los primeros que acudieron al lugar del suceso.

Inmediatamente llegaron los señores Juez de primera instancia, el alcalde don Emigdio de la Riva, el jefe de la fuerza municipal señor Ta vera, don Juan Tapia practicante de la Beneficencia y los señores Mezquita y Colorado.

No habrían transcurrido veinte minutos desde la hora en que ocurrió el suceso y después de varios sondeos practicados en el denominado sitio de las «Dos Norias», fué extraído el cadáver de un infante de, por Emilio Barrera, Juan Pollo Bales y Francisco Montejo, los cuales en una barca trasladaron el cadáver a la orilla del río.

El triste suceso de ayer tarde y que conmovió a cuantos lo presenciaron se cernió de la siguiente forma:

El niño Eufemio Bázquez Sánchez, de nueve años de edad, en compañía de José y Francisco Amaro, amigos y vecinos del primero, se dirigieron al Puente del Pradillo, por la carretera de Madrid, con objeto de bañarse haciendo así el Eufemio, pero con tan poca fortuna, que a poco de entrar en el río fué arrastrado por la corriente, desapareciendo debajo de las aguas.

La madre del desdichado Eufemio al tener conocimiento de la desgracia que a su hijo le había sucedido, prorumpió en llantos.

Llámanse esta Juliana Sánchez Garrido, que está casada con Francisco Bázquez Peña, encontrándose éste actualmente en Cuba, habiendo ejercido los cargos de guardia civil y de Seguridad en Salamanca.

Los hermanos de la víctima llamanse Alejandro, Consuelo y Arapero el primero es cabo del Regimiento de Albuera habiendo ganado varios premios en distintos concursos de tiro, encontrándose en la actualidad en Madrid, a donde ha ido al concurso de tiradores que se disputan la copa del Rey.

Cuando nos presentamos en la casa donde habita la familia del malogrado Eufemio (Carretera de Madrid, número 40), la madre, entre lágrimas y sollozos, nos manifestó lo siguiente:

Habíamos terminado de comer, cuando Eufemio me mostró deseos de marchar con sus amigos de paseo y presintiendo que pudiera ir al río, le regué la salida y como se obti-

nase en marchar le encerré en un cuarto donde lo tuve hasta las siete menos cuarto que me prometió no ir al río, dándole yo una moneda de diez céntimos para que se las gastara con sus amigos.

Al poco tiempo llegaba la fatal noticia de que mi hijo había perecido en el Tormes.

El cadáver del desgraciado Eufemio fué trasladado al depósito, donde se le practicará la autopsia.

Esta es la primera víctima de las imprudencias que cometen los chiquillos y también algunos mozos, bañándose en nuestro río, pero nos tememos que no ha de ser la última y por eso queremos terminar esta información rogando a las autoridades, que se vigilen principalmente por las tardes los puntos más peligrosos del Tormes, y se prohíba terminantemente bañarse en ellos.

Dos "polos, de cuidado

Por el agente de vigilancia don José Alvarez Fernández, han sido detenidos dos sujetos de malos antecedentes, llamados Román Cebrán San Segundo, de diez y ocho años de edad, y José López Ramírez, los cuales se dedicaban a la venta ambulante de objetos de bisutería, y fueran cazados en el momento en que se disponían a vender, a un vecino, sortijas que, según ellos, eran de riquísimo oro. D a estafadores muy prácticos en la profesión. Pasan a cumplir quincena.

Cualquiera que haya leído las «Quisicosas de El Adelanto del sábado, habrá creído que se ha trasladado a nuestra monumental Plaza Mayor el teatro de la actual guerra europea con música y todo.

Pues no señor es una equivocación del mejor informado y más circulante de nuestros diarios locales.

Se empeñó en que el jueves de la Asunción comenzaba el contrato del Ayuntamiento con la banda del «1º de Mayo», y como los timbales no pueden sonar hasta el jueves de Corpus, tendrán los lectores de El Adelanto que aguardar a este día para que las audiciones sean bismanales, porque las otras se dan de regalo.

BOLETIN METEOROLOGICO.

Observaciones hechas en el día de hoy: Barómetro, 694.56. Sol, 32.0. Sombra, 21.8. Humedad, 72. Viento, 14.4. Humedad, 11.0. Viento, E. 2. Cielo, despejado. Tiempo, variable.



No realice Ud. compras

sin antes ver los inmensos surtidos en tejidos de todas clases, fantasías para la temporada, velos, stores, visillos, edredones, blusas, camisería y corbatería para caballeros, ropa blanca para señora y niños, mercería, perfumería y adornos, que se exhiben en los

GRANDES ALMACENES

de Pérez y Paradinas

PLAZA DEL MERCADO, 38.—SALAMANCA

Fabricantes en Barcelona y almacenistas en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

La casa que más barato vende.

Los servicios de Correos y Telégrafos

Manifestaciones de Francos Rodríguez.

A requerimiento de un redactor de un importante diario madrileño, el director general de Correos y Telégrafos, ha hecho algunas manifestaciones relativas al estado actual de los servicios postales y a sus necesidades futuras.

Las que por su concepto de generalidad pueden ofrecer interés al público, son las siguientes:

«Aparte de nuestro tema—nos ha dicho el señor Francos Rodríguez—toda idea de modestia o de inmodestia, para atenernos a la sincera exposición de los hechos.

Yo tuve, en efecto, la fortuna de haber organizado en mi anterior etapa la inspección del servicio y la de haber transformado el reparto de la correspondencia en las poblaciones.

Advertí—no eran pocas ni nuevas para mí las necesidades del Correo, que hace muchos años vengo discutiendo en las Cortes—que se requería una transformación radical en el servicio.

Lo hecho antes se completa hoy con la reforma del Reglamento de todas las Carteras de España. Era necesario pensar en el cartero urbano, como más adelante haré algo e lo que se refiere a los carteros rurales y a los peatones.

Claro está que esto no llega directamente al público, como las grandes reformas aplicadas.

La Caja Postal de Ahorros y los envíos contra reembolso, iniciada la primera el 12 y la segunda el 15 de Marzo último son, quien lo duda, motivo de legítima satisfacción para mí, por la acogida entusiasta que a la bondad del servicio, más que a mi gestión naturalmente, ha tributado el mundo.

Pero me enorgullece más pensar que hay muchas cosas que hacer, que no llegan sino al caso de manera remota al conocimiento de los señores a las correcciones postales, y que tendrán y tienen una eficacia para la excelencia del conjunto muy superior a la que se desprende de su modestísima enunciaci6n. Y yo no busco la brillantez aparatosa, me satisface más lo prácticas mente útil.

Aún para lo más extraño de mi gestión me he inspirado en ese sentido. En Correos hay aspectos desconocidos para el país que no tienen, ciertamente, la atmósfera de prestigio que rodea a los grandes servicios: el giro, los paquetes, los valores, la Caja, los envíos contra reembolso, los cheques y bonos postales, los depósitos de monedas y mercaderías, el cobro de efectos comerciales, etc., todas esas funciones iniciadas unas y en proyecto otras, pero que tienen transcendencia positiva. La red de nuestra comunicación postal se va densificando poco a poco.

Nuevas carreteras, ferrocarriles nuevos, van requiriendo ampliaciones que la completan. En el progreso latente del país surgen a cada paso manifestaciones nuevas que solicitan con la premura de lo inaplazable los elementos que poseen las que ya existen y con igual justicia para reclamarlas. Estoy en relación constante con senadores y diputados que llegan a mí a reforzar esas legítimas demandas.

¿Cómo se pueden atender? Mi optimismo pertinaz vacila algunas veces. Porque no se trata de caprichos de favor, sino de necesidades efectivas.

Y la situación es la siguiente: un presupuesto prorrogado, de cuyas sumas se dispone no por modo transitorio, sino por compromiso permanente en las consignaciones. Así, del crédito de 804 560 pesetas que en 1.º de Enero de 1915 se puso en vigor, tenía la Dirección general el 31 de Diciembre de aquel año, 247.893, y en 30 de Mayo último, 210 765 pesetas para indemnizaciones de estafetas ambulantes.

Para conducciones y peatones tenía el presupuesto en la primera fecha, 449.728 pesetas. En 31 de Diciembre de 1915, solo existían 84.762. Y ahora, en 30 de Mayo, solo pu de disponerse de 13.222 pesetas.

La detención de Carteras, fué de 818 318 pesetas; reducida en el último día del pasado año, a 110.169 pesetas; resta de ella la cifra de 12 785 pesetas 49 céntimos. Las subvenciones a empresas de ferrocarriles de líneas libres, tenían consignadas en 1.º de Enero de 1915, 193.040 pesetas; en 27 de Diciembre del mismo año restaban 67.490. Hoy quedan 65.230 pesetas.

Me dice cargo de la Dirección en Diciembre, y hasta 30 de Abril se reformaron en distintos órdenes no cientos cincuenta y ocho de oficios existentes.

En ese plazo de cuatro meses, de 31 de Diciembre de 1915 a 30 de Abril de 1916, se han establecido treinta nuevas estafetas, las más urgentes, porque hay 64 creadas que no funcionan por falta de personal; cinco oficinas ambulantes imprescindibles, porque hay ocho establecidas que tampoco pueden prestar servicio por igual carencia de funcionarios, que recorren 825 kilómetros diarios, 118.260 al año, cuyas indemnizaciones suponen 82.576 pesetas.

Ha aumentado en 169 el número de las carteras rurales, que era en el año 15 de 5.342, produciendo un aumento de gasto de 75.326 pesetas. Aumentados también en 53 el número de peatones, he logrado, sin embargo, obtener una economía de 2423 pesetas. Se han contratado diez nuevas conducciones, subastadas, en automóvil y tres más en otra clase de vehículos. Las primeras implican un aumento de gasto de 27.489 pesetas y de 42.960 las segundas, y por último, en las subvenciones a líneas férreas libres, que recibían en 31 de Diciembre de 1915, 402 509 pesetas, me he visto precisado a aumentar el gasto anual en 2.200 pesetas como pago de la correspondiente a un mayor recorrido de 44 kilómetros, cantidad que re resenta el abono del Estado por el transporte del Correo.

De todo lo expuesto se deduce sin ninguna esfuerzo que el problema de mayor importancia en la vida postal de ahora, es un problema de presupuesto.

Los de la Nación, presentados para llenar un requisito parlamentario, una condición preceptiva sólo cumplen y así se a iveritida una fórmula ritual.

Pero cuando se realice la transformación que en ella exigen las circunstancias presentes, para Correos ineludibles, inaplazables, sin que haya término humano de seguir vielas sin grave riesgo para los intereses todos del país, entonces será necesario dotar en debida extensión y medida los créditos.

Nasóo es falta de personal en esa proporción que ya en el día presente deja sin funcionar estafetas fijas y oficinas ambulantes.

E. crédito para pago de alquileres está también agotado y es triste cosa, siquiera exista el deber de practicar la penosa solicitud, que haya de requerirse de la generosidad de los que demandan un servicio el regío del local donde haya de albergarse.

¿Qué más! Las cifras dicen lo que traicionado en palabras, no sería acceso grato consignar. El movimiento de fondos que supone la reforma realizada llega a la suma de 2.917 086 pesetas.

Para atender, no ya a todos los servicios, sino a los más elementales, a los de las conducciones y peatones iniciados en el presupuesto con una consignación de 450 000 pesetas en cifras redondas y cuya inversión queda antes referida, dispone la Dirección de Comunicaciones, para hacer frente a las necesidades de 1.º de Mayo a 31 de Diciembre de este año, de 13.222 pesetas 42 céntimos. Y para las de todas las Carteras de España, de 12.788 49.

Yo me propongo solicitar del Gobierno, el remedio para esta situación que urge encontrarlo definitivo y absoluto. Por lo mismo que estoy advertido del funcionario de los servicios que el correo tiene a su cargo, sé que hay un grave riesgo en que, de no dotar los elementos todos que lo constituyen, perezca por verdadera asfixia lo que hoy ostenta una vida próspera y lozana en la cual ha depositado el país entero fundadas esperanzas.

Y los hombres políticos que a mí acuden con la representación de anhelos legítimos de toda España, y la prensa que realiza con la divulgación de la labor de los funcionarios a mis órdenes, obra tan meritoria podrían auxiliarme difundiendo esta advertencia mía y prestándonos su apoyo para poner remedio a un mal que puede poner en riesgo enorme nuestras instituciones postales.

Venta.

Se vende una casa grande y espaciosa, instalaciones completas, patios, panera y otras dependencias.

Darán razón en la Administración de EL SALMANTINO.

Pomada antihéptica Cerio.

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acnés, prurigos, impétigos, eczemas, eritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 80, Salamanca.

Lotería Nacional

(Por teléfono).

Con 120.000 pesetas. 16 259

Valencia.

> 65.000 id... 20.095

Bilbao.

> 25.000 id... 6.845

Sevilla.

> 2.000 id... 23.352

> id... 24.538

> id... 26.339

> id... 25.030

> id... 11.252

> id... 24.056

> id... 19.558

> id... 10.082

> id... 30.123

> id... 26.835

Vendidos en las Administraciones de Salamanca.

Con 400 id... 5.961

> id... 5.964

> id... 9.887

> id... 19.261

> id... 22.590

> id... 23.936

> id... 27.600

> id... 28.088

> id... 29.201

Prensa Asociada

NOTICIAS

El día 15 del actual, a las nueve de la mañana, comenzarán en la Escuela Normal de Maestros de esta capital los ejercicios de revalidación de todas clases.

Las instancias se admiten en la secretaría de la misma hasta el 14 de los corrientes.

Rectificación.—En uno de nuestros números anteriores manifestábamnos, que por blasfemar en la vía pública había sido multado por el señor gobernador con quince pesetas a Arturo Pedraz, en voz de decir Eduardo Pedraz, que fué el verdadero autor.

Queda complacido el Inspector recaudador de impuestos y arbitrios señor Pedraz.

Dr. José Gómez Díez

OCULISTA

Plaza Mayor, núm. 1. Consulta diaria de once a una y de tres a cinco.

Por blasfemo.—Ha sido multado por el señor gobernador con quince pesetas, un individuo llamado Gregorio Zamora Rodríguez.

Una riña.—En la calle de Bodegones promovieron un fuerte altercado Manuel Velasco Esteban, Tomás Velasco Liblaños y Cándida Alba.

De las palabras se fueron a los hechos, propinándose sendos mamporrros, de los que fueron curados en la Casa de Socorro.

Sino hubiera sido por la oportuna intervención de los guardias de seguridad Enrique Rodríguez y Julián Martín, quizás hubieran sido mayores las consecuencias.

Adoración nocturna.—Anoche se celebró vigilia especial de turno del titular del segundo San Juan de Sahagún.

La vigilia general ordinaria del Corpus, revestirá este año gran solemnidad. Aunque más adelante informaremos a nuestros lectores de los cultos que tendrán lugar; podemos adelantar hoy que asistirá el Excelentísimo señor Obispo, se impondrán los distintivos y jurarán la bandera gran número de adoradores.

Este año será la vigilia en la Clereca y las puertas del templo permanecerán abiertas hasta las doce de la noche para que los fieles salmantinos puedan tomar parte en el acto de amor que a Jesús Sacramento le preparan sus adoradores.

Este año será la vigilia en la Clereca y las puertas del templo permanecerán abiertas hasta las doce de la noche para que los fieles salmantinos puedan tomar parte en el acto de amor que a Jesús Sacramento le preparan sus adoradores.

A SOMOSANCHO

Para mayor comodidad de los viajeros, este año pueden efectuar el viaje por Peñaranda, en vez de Alba, los mismos días que en años anteriores, o sea, todos los días, miércoles y viernes, desde el 20 de Junio hasta el 10 de Septiembre, en el coche que desde la estación de dicho Peñaranda saldrá a la llegada del tren al establecimiento. Carretera, casi todo el camino.

En los Pizarrales.—Como teníamos anunciado, ayer se celebró en este Arrabal con gran solemnidad la bendición de la capilla recientemente construida.

Estuvo encargado de la bendición el digno provisor de esta diócesis, don Ceferino A. Calvo, y el virtuoso párroco de Carmen, don Ildefonso Emiliano Vicente, dirigió la palabra a los numerosos feligreses. Reinó entre los vecinos y los muchos salmantinos que acudieron, un gran entusiasmo y hubo entretenidos festejos.

Mil gracias.—Nuestro buen amigo don Antonio Alfonso de las Mozas, ha tenido la atención que agradecemos mucho, de dedicarnos dos libros de su última obra teatral «Janaro el precioso». Gracias mil.

En el Arrabal.—El pasado sábado se celebró en el Arrabal del Puente, la procesión de la Santísima Virgen cuya imagen llevaba un riquísimo manto confeccionado con muchísimo gusto por la respetable señora de nuestro querido amigo don Rafael Hernández, primer oficial del Registro civil.

Los cultos y los festejos, resultaron brillantísimos.

Ortopédico

EN SALAMANCA

El afamado y antiguo Ortopédico de Barcelona, don José A. Franco, ex ayudante del Instituto de Berna (Suiza), recibirá visita en el Hotel Terminus, los días 15 y 16 del corriente, exclusivamente a sus tos padecan de hernias (quebraduras) y toda clase de vicios de conformación.

Aparatos para corregir las desviaciones de las piernas (genu valgus) de los pies (varus y equinus), coxalgias, etc. etc. Piernas, brazos y manos artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Corseé ortopédico moderno sistema Cabott, para corregir las desviaciones del espinazo y mal vertebral de Pott. Braguero ideal Washington, última creación científica; que por su absoluta comodidad y diversidad de mecanismo, cura en la mayoría de los casos, las hernias más crónicas y contiene siempre las más viejadas y rebeldes.

Visita en el Hotel Terminus, los días 15 y 16 del actual, exclusivamente.

ANUNCIO

Se ceden pastos para enramar cabezas de ganado vacuno, en el término de esta villa, por toda la temporada, con la condición de que se ha de cegar en la plaza y la misma villa, dos corrales en los días 15 y 16 de Agosto próximo, cuando de gana o brava.

Para tratar, con el Ayuntamiento de dicha villa.

SE VENDEN DOS CASAS EN ESTA CIUDAD

La situada en la calle Callejón sin salida próxima al Corrallo, señalada con el número 8; y la situada en la calle de la Latina, señalada con el número 6. Del precio y condiciones de ambas, informará el señor Notario don Jesús Firmat, Plaza Mayor, número 35.

Amoneda

de once a una y de tres a cinco; Rúa, 22, se arrienda la casa 5-2-5

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN

MÉDICO OCULISTA

Precedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Consulta: de DIEZ a UNA

Rúa, 36 pral., Salamanca.

CLINICA ODONTOLÓGICA

de

Matías Ludeña

Plaza Mayor, 10 y 11, pral.

... SALAMANCA ...

Almacenes Generales de Depósito

Sociedad Anónima: Capital, 250.000 pesetas.

Los almacenes de esta Compañía admiten depósitos comerciales con arreglo a sus estatutos, reglamento y tarifas.

Expiden resguardos de depósito pignorables.

Tiene servicio de vías en sus locales, pudiéndose facturar directamente a los Almacenes Generales de Depósito, Salamanca.

Administración.—En los Almacenes de la Compañía, inmediatos a la estación del ferrocarril.

Oficina de contabilidad.—Zamora 14. Teléfonos, 90 y 147.

Balneario de Calzadilla del Campo

Aguas sulfuradas sódicas bicarbonatadas.

Indicadas las de la Fuente del Estómago en las pirosis, acedías, catarros, úlceras de estómago, vómitos y estreñimiento.

Las de la Fuente del establecimiento, por su alta temperatura, son inmejorables en el reumatismo agudo, crónico, fibroso y tuberculoso, y por el azufre, sulfuroso, gas nitrógeno que entran en su composición, hacen desaparecer el mal olor del aliento, sordera, catarros nasales y del oído y erupciones de la piel de todas clases (eczema, psoriasis: utios, etcétera, etc.)

Depósito para la venta de agua embotellada en Salamanca, Droguería de J. J. Villalobos, calle del Doctor Riesco, frente al Banco de España.

El Doctor M. Muñoz Orea

se encargará de la dirección médica durante la temporada oficial, que empieza el 1.º de Junio y termina el 30 de Septiembre.

El servicio de fonda es inmejorable y económico. El viaje, muy cómodo desde Salamanca, se hace por el coche de Ledesma, y por los automóviles de Vitigudino, desde ésta.

Para más detalles, dirigirse al señor Administrador.

LA TIJERA DE ORO

Casa preferida por su importancia en ropa blanca en general, recomendada con especialidad en equipos para bodas, altas novedades y nuevas creaciones en vestidos para niños.

Camisas, pijamas, calzoncillos, camisolines, pecheras, camisones, cuellos y puños.

DOCTOR RIESCO, NUM. 8.

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 4, de la calle Conde de Romanones (antes Librerías). Del precio y condiciones, informará García Barrado, número 26, rejería.

GRAN SALCHICHERIA DE VALERIANO FERNANDEZ

Calle de Zamora, núm. 52

Ofrece al público jamones superlativos:

Por piezas, kilo... 4,50 pesetas.

Idem escogido, kilo... 7,00 —

Idem al corte, del centro, kilo... 6,00 —

Idem paleta, kilo... 8,00 —

Idem pernicotes, kilo... 8,00 —

Tocino de jamón, kilo... 2,40 —

Chorizo sagalar, sólo de cerdo, idem en tripa de vaca, id. en tripa de cerdo, id. en tripa de ternera, chorizo de bifes, farinatos, morcillas, juegos de pies, id. sueltos, lomos adobados, lomos en tripa, tocino superior de gusto exquisito, manteca, cabezas, espázzos, pernicotes, costillas, salchichón; todo superior y garantizado.

Balneario de Santa Teresa (Avila)

El mejor sanatorio de verano

Clima de altura 1.286 metros y el más seco de la península. Aguas radio azoadas, bicarbonatadas, litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritismo y convalecencia de enfermedades. Servicio hidro-terápico completo. Hotel de primer orden con timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. Salones de recreo con teatro y de billar y tráfallo. Capilla. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día y particulares, previo aviso.

Temporada: 20 de Junio a 20 de Septiembre.

Pídanse folletos gratis al administrador.

CHOCOLATE DE LA TRAPENSES

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses

VULGO

DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

Tipografía Popular.—Plaza de San Isidro.

A LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y CONTRATISTAS DE OBRAS!

E. GOMEZ, CARRERA Y COMPAÑIA

Oficinas, talleres y almacenes: Paseo de Canalejas núm. 32.-Teléfono 110.-SALAMANCA

Construcción de toda clase de obras.-Especialidad en las de HORMIGON ARMADO.-Gran exposición y venta de aparatos sanitarios y diversos materiales de construcción.

CONSTRUIMOS

Además de toda clase de obras, las siguientes:

EN HORMIGON ARMADO

- Apoyos conductores para energía eléctrica.—Cornisas.
- Cimentaciones para edificios y maquinaria.—Impostas.
- Dinteles y vigas para grandes sobrecargas.—Miradores.
- Cerramientos para fincas.—Ménsulas.
- Canalizaciones para riegos.—Pisos sencillos y dobles.
- Depósitos para aguas y aceites.—Repsitas.
- Ensanche de puentes.—Puentes.—Criptas.
- Salto de agua.—Rampas para escaleras.

EN CEMENTO O PIEDRA ARTIFICIAL

- Fachadas.—Aloquinos.—Balaustradas.—Losas para aceras.—Y toda clase de pavimentaciones.

EN MARMOL COMPRIMIDO

- Balaustradas.—Escaleras.—Bañeras.—Mostradores.—Fregaderos.—Sarcófagos.—Zócalos.—Suelos.—Cruces con inscripciones.

NOTA.—También construimos ACOMETIDAS para saneamientos particulares, a precios reducidísimos y sin competencia.

Esta casa dispone de competente personal, así como de los artículos más modernos. Para convencerse de ello, rogamos a nuestros favorecedores que no contraten nada sin antes visitarnos, pues es la única casa en la provincia que dispone de los principales elementos de construcción y fabricación más perfectos, y de las importaciones más rápidas y surtidas en ventaja de su numerosa clientela.

Se facilitan proyectos y presupuestos.—Ver catálogos y lista de precios.

Paseo de Canalejas número 32 (Afuera de Sancti-Spíritus).—Teléfono 110.

ENTRADA LIBRE

TENEMOS EN VENTA

Entre diversos materiales y artículos de construcción los siguientes:

- Cementos portlan marcas «Cangrejo», «Hércules» y «Tudela Veguín» y Cal hidráulica de Zumaya.
- La exclusiva de cocinas económicas de todos los tamaños «Tipo Bilbao» con y sin Termosifón.
- Sifones de cemento y gres para ACOMETIDAS de saneamiento.
- Toda clase de aparatos sanitarios, en bañeras, inodoros, urinarios, bidets, inodoros a la Turca, cisternas reguladas e intermitentes, lavabos, grifería y accesorios, etc., etc.
- Tuberías de cemento y gres de todos los diámetros y figuras.
- Tapas o losas de hierro fundido y de cemento para las arquetas de registro de las ACOMETIDAS.
- Tuberías de plomo y hierro galvanizado de diversos diámetros para instalaciones.
- Tubos rectangulares de barro cocido, para chimeneas.
- Mosaicos hidráulicos.
- Azulejos blancos, pintados y biselados.

PARA CURAR o ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los **CIGARRILLOS** y **PAPELES AZOADOS** del mismo **AUTOR**, que calman el **ASMA** de momento, por fuerz.

Tres medicamentos preciosos. Pídanse laxantes antipropiéticos de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—**Unguento Anaya**, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque por rotura de quemaduras.—**Píldoras febífugas de Anaya**, imposible que a ellas se resista el paludismo, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etc. Pídanse en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: Droguería de S. Gregorio S. Gamallo, PLAZA MAYOR

ORINA

Las SALES KOHN curan SIN DOLOR la PERAR la uretra, cristales de calcio y fósforo, dilatan los estrechamientos, rompen la piedra y expulsan las gravillas, curan los esterosos e irritaciones de la vejiga, curan el momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpian y curan de pasada blancos purulentos, fujos y de sangro. Las SALES KOHN no tienen rival por su acción rápida y segura. Vende en las boticas del mundo. CAPSULAS KCH cortan en DOS DIAS, sin peligro de fujos blancos, agudos, sacros rojos y modifican los azúcares. Para lograr un éxito definitivo gratis en CLINICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España). Reméteda explicativa gratuita.

En Salamanca: Droguería Fuentes, Plaza del Corralillo, 22 y Botica acreditadas.

MATRIZ

CURA SIN PERAR cáncer, tumores, bazadas horribles, flujo sanguíneo, inflamación, irritación con dolor, espudo en la caderas y vientro, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, decaído, etc. Las señoras deben curarse del más ligero síntoma de su matriz para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos del EMBARAZO, parto y sobreparto. Aplicación del tratamiento Rohegel, en la ESTERILIDAD, con resultado positivo en el 95 por 100 de los casos, no habiendo lesión grave irremediable. Diríjanse con detalles a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, MADRID. Consulta gratis y por carta.


LA URBANA

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Paris, Rue Le Peletier, 8 y 10
MADRID

Carretera de San Jerónimo, 11 y 13.
Capital social (totalmente suscripto) 5.000.000 de francos.
Capital desembolsado 1.250.000
Activos de la Compañía 105.000.000

Don Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21, Salamanca
Aguacía autorizado por la Comisaría general de Seguros el 28 de Mayo de 1914



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las capitales de España, Francia y Portugal.
CINCUENTA Y UN AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca:
D. N. ANDRES P.-CARDENAL
Plaza de la Libertad.

Con la promesa de un

KODAK

no hay suspenso posible

Las máquinas deben regalarse según las notas.

Aprobado: Brownie, núm. 1, ptas. 9,50.	Notable: Vest Pocket, ptas. 48.	Sobresaliente: Junior, núm. 1 A, ptas. 76.	Matrícula de Honor: Kodak autográfico, ptas. 160.
---	--	---	--

CUBETA KODAK :: Para revelar en plena luz ::
No hace falta cámara oscura.

BAZAR SANTOS - Salamanca.